PALABRAS EN EL EVENTO DEL 24º ANIVERSARIO DE LA BIBLIOTECA "ANDRÉS AGUILAR MAWDSLEY" CELEBRADO EL 18 DE JUNIO DE 2024.

LIC. BEATRIZ MARTÍNEZ

Ciudadano,

Dr. Luciano Lupini Bianchi, Presidente de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales;

Miembros de la Junta Directiva y demás Individuos de Número;

Compañeras y amigos

Es un honor para mí dirigirme a ustedes en este día tan especial en el que celebramos el vigésimo cuarto aniversario de nuestra Biblioteca "Andrés Aguilar Mawdsley". Han transcurrido 24 años desde que se abrieron las puertas de este espacio por primera vez, con una misión clara desde sus inicios: ofrecer servicios de información principalmente a los Individuos de Número de esta Corporación y a todos aquellos usuarios vinculados al área jurídica.

Este sueño se hizo realidad gracias a una moderna infraestructura, un personal altamente calificado y la implementación de innovadoras tecnologías de información. A lo largo de estos años, hemos tenido el privilegio de presenciar cómo la biblioteca se ha convertido en un referente en materia de servicios de información jurídica nacional.

Al llegar a mi entrevista de trabajo en 1999 recordé que ya había estado en este lugar antes. En aquella ocasión, era de noche y subí directamente al Paraninfo acompañando a mi papá, quien había sido invitado al acto de incorporación de un abogado amigo suyo, debido a la oscuridad no pude apreciar en todo su esplendor la belleza del palacio. Durante la entrevista pensé: "Debe ser maravilloso trabajar aquí". Y cuando finalmente conocí la biblioteca, me enamoré de ella. Y aquí estoy, después de todos estos años, en el mismo lugar que una vez me cautivó.

Aprovecho esta oportunidad para expresar mi agradecimiento a todas las personas que han contribuido al éxito de este proyecto. Principalmente agradecer a las autoridades, tanto pasadas como presentes, por su valioso apoyo. Su confianza ha sido fundamental para nuestro crecimiento y proyección. Quiero destacar y agradecer a Evelyn y a Clara por su colaboración en el desarrollo de nuestras actividades, siempre dispuestas a ir más allá para contribuir al éxito de estas. A mis colegas que formaron parte de nuestro equipo en el pasado y que hoy se encuentran en diferentes partes del mundo realizando sus sueños.

De manera especial quiero reconocer a Irany, a quien considero como mi mano derecha, por su compromiso, dedicación y colaboración a lo largo de estos años. Compartimos una profunda pasión por nuestra profesión, lo que ha sido fundamental para el logro de nuestros objetivos. A Karina, la más reciente incorporación al equipo, futura colega, le estoy muy agradecida por su rápida adaptación a nuestro ritmo de trabajo y por su personalidad entusiasta. Y no puedo dejar de mencionar a la Sra. Eva, quien con su esmero y dedicación mantiene nuestro espacio impecable y nos brinda un ambiente cálido y acogedor. Su capacidad para motivarnos y consentirnos es invaluable.

No puedo olvidar a todos los usuarios y amigos que han formado parte de nuestra historia y han creído en nuestros proyectos. Su respaldo incondicional ha sido significativo para la continuación e impulso de nuevas iniciativas

Y por supuesto, la biblioteca no sería lo que es hoy sin la Dra. Valera. Ella siempre tuvo una devoción especial por la biblioteca, a la que llamaba cariñosamente "Acienpol". Era una mujer práctica, con un gran sentido común y una capacidad innata para tomar decisiones acertadas. Siempre estuvo atenta a los detalles y necesidades de la biblioteca, y escuchaba todas nuestras sugerencias. Su interés por el mundo de las bibliotecas era contagioso y siempre nos motivaba a aprender y crecer.

Hay muchas historias y anécdotas con la Dra. Valera. En particular recuerdo una que me hace mucha gracia, cuando una mañana llegó con un *pendrive* en la mano y nos dijo: "Aquí les traigo esto. Me dijeron que es lo último en tecnología, pero no sé cómo se llama, ni para qué sirve, ni cómo se usa. Averigüen y después me dicen..." Su en-

tusiasmo por las novedades tecnológicas era asombroso y nos inspiró a explorar nuevas formas de mejorar nuestros servicios.

En el transcurso de estos años hemos sido testigos de cómo la biblioteca ha ido evolucionando y adaptándose a las nuevas tendencias. Hemos presenciado cómo se ha transformado en un espacio dinámico e inclusivo, trascendiendo el concepto tradicional de simple repositorio de libros y prestación de servicios, para convertirse en un lugar donde también se generan ideas, se comparten experiencias y se construyen sueños. A lo largo de 24 años hemos vivido momentos gratificantes y otros desafiantes

En la edición del año 2019 el Consejo Directivo de la Asociación Venezolana de Derecho Administrativo (AVEDA) otorgó el **Reconcimiento de AVEDA** al Proyecto ULPIANO. Este premio significó un gran honor para nosotros, pues reconoció la valiosa labor que hemos desarrollado en la recopilación y difusión de la producción intelectual de los abogados venezolanos plasmada en las revistas jurídicas nacionales.

Durante la pandemia, a pesar de la difícil situación que atravesaba el sector bibliotecario global, la Biblioteca de la Academia continuó trabajando para brindar acceso a sus colecciones y servicios en forma remota. Dedicamos tiempo y esfuerzo a la actualización de nuestros sistemas de información, Catálogo en línea, Colección Digital y Ulpiano, para satisfacer la demanda de los usuarios. A pesar de estar cerrados, seguíamos prestando atención a solicitudes de ayuda en la búsqueda de información para nuestros usuarios como profesores universitarios, investigadores y especialmente a los académicos. Fue una época muy difícil, pero nos dejó muchos aprendizajes valiosos.

Pero este aniversario no es solo una mirada al pasado, es también una mirada hacia el futuro. Ya estamos viviendo la era de la Inteligencia Artificial en las bibliotecas y tenemos que adaptarnos a esta nueva realidad. La transformación impulsada por la Inteligencia Artificial va más allá de una simple evolución tecnológica: representa redefinir el concepto de biblioteca en la era digital. Si bien presenta desafíos, especialmente en el ámbito de la ética, las oportunidades que ofrece para mejorar el acceso, la eficiencia y la personalización de los servicios bibliotecarios, son enormes.

Nos sentimos con entusiasmo para seguir adelante, manteniendo nuestro compromiso de ofrecer a nuestros usuarios un servicio de la más alta calidad. Los invito a que continuemos trabajando juntos y a que sigan brindándonos su valioso apoyo para que nuestra magnífica biblioteca alcance su máximo potencial. De esta manera, haremos aún más extraordinario este espacio, y en consonancia con uno de los postulados de la Unesco, con miras a una sociedad futura más justa y equitativa.

Muchas gracias a todos por su atención.